

Viernes 04 de Agosto de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Acentuado ciclo global de astringencia monetaria Isabel Mayoral Jiménez El alza en sus tasas de interés que decretaron ayer el Banco Central Europeo (BCE) y el Banco de Inglaterra, confirman que la economía mundial se encuentra en un ciclo de mayor restricción monetaria ante las presiones inflacionarias provocadas por los altos precios de la energía. Ambos bancos centrales elevaron sus réditos en un cuarto de punto, el primero de 2.75 a 3 por ciento y el segundo de 4.5 a 4.75 por ciento. Conforme la inflación continental se ha mantenido muy por arriba del techo establecido por el BCE (2.0 por ciento), éste optó por el cuarto incremento de tasas desde diciembre, aunque se dio sólo dos y no tres meses después de cada uno de los aumentos recientes. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=157501>Abundante liquidez de estados Felipe Gazcón Los estados del país nadan en la liquidez, pues en siete días, cuando reciban la segunda entrega de excedentes petroleros, habrán captado más de 50 mil millones de pesos de recursos extraordinarios, debido también a las mayores participaciones por el aumento de la recaudación de impuestos. David Colmenares, titular de la Unidad de Coordinación con Entidades de la Federación de la Secretaría de Hacienda, dijo que se habla mucho de los excedentes petroleros; sin embargo, debe destacarse que las entidades han recibido mucho más dinero por las participaciones. Este año, las entidades captaron 38 mil millones de pesos de participaciones por encima de lo estimado en la Ley de Ingresos de la Federación, debido a la mayor recaudación de impuestos, entre los que destaca el ISR, afirmó Colmenares. Y cuando en siete días reciban los siete mil millones de pesos por la segunda entrega de excedentes petroleros, estos recursos extraordinarios sumarán 12 mil 200 millones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>México, a pique en la lista de principales países exportadores Ivette Saldaña México perdió un lugar en la lista de principales exportadores del mundo, al bajar del número nueve al diez, según datos de la Organización Mundial del Comercio (OMC). En su Informe sobre el Comercio Mundial 2006 explica que nuestro país fue desplazado por la Federación Rusa, que ha tenido fuertes tasas de crecimiento en la materia. Por ejemplo, en 2005 las ventas al exterior de los rusos aumentaron 34 por ciento, a 245 mil millones de dólares, contra un avance de 14 por ciento de México, con 214 mil millones

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=157450>Cautela empresarial sobre la economía Isabel Becerril El sector privado ajustó su pronóstico de crecimiento de la economía nacional de 3.9 a 4.0 por ciento para el cierre de 2006. No obstante, dice que el avance del Producto Interno Bruto (PIB) podría ubicarse hasta en 4.2 por ciento a finales del año. Los empresarios están siendo cautelosos en sus previsiones de crecimiento, porque les preocupa el posible aumento en las tasas de interés de Estados Unidos y una desaceleración económica de este mercado para octubre-diciembre. José Luis Barraza, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), afirma que en este ejercicio nuevamente no se alcanzará la meta de 3.0 por ciento de inflación.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=157452>Juárez, Tijuana y Reynosa, maquiladores líderes Ivette Saldaña Ciudad Juárez, Tijuana y Reynosa se convirtieron en los principales centros maquiladores del país al generar en conjunto poco más de 490 mil empleos. De acuerdo con datos oficiales, en los primeros meses de 2006 la tendencia se mantuvo, y mientras Ciudad Juárez, Chihuahua, ocupó a más de 233 mil personas, Tijuana, Baja California, dio trabajo a alrededor de 162 mil, y Reynosa, Tamaulipas, a 95 mil. En enero, Reynosa y Juárez fueron los dos centros ensambladores que más generaron empleos, en tanto que Tijuana -a pesar de estar en el segundo sitio en la lista de principales centros maquiladores- perdió 70. Según datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), además de esos tres centros ensambladores del país, Matamoros, Mexicali, Acuña, Nogales y Nuevo Laredo también son importantes en esa actividad.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=157453>Canadá, contra la revisión del TLCAN-agro Lourdes Edith Rudiño Igual que antes lo hizo el gobierno de Estados Unidos, el de Canadá ya respondió a México con un "no" a la petición mexicana de modificar los términos del TLCAN para el maíz blanco y frijol, cultivos que se liberarán en enero de 2008, afirmó el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga. El funcionario justificó el rechazo de ambos socios con la idea de que los tratados buscan precisamente "despejar la gran incertidumbre que existe en materia de comercio e inversión internacional". Por tanto, resulta incongruente mandar señales a los productores, a los capitalistas y a la sociedad entera, de que lo que se firma está sujeto a revisión. Además, renegociar dentro del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) sería abrir algo que luego "ya nadie podría controlar, pues esto ocurriría no en manos del Ejecutivo, sino de los Congresos, y allí hay todo tipo de presiones, corrientes, momentos políticos, y nada garantiza que una vez que se abra se pueda volver a cerrar. A lo mejor se queda indefinidamente abierto".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Resisten volatilidad los fondos de inversión Las sociedades de inversión se consolidaron como un refugio seguro, ya que aun con la volatilidad observada en los mercados financieros durante los pasados siete meses, la rentabilidad para los inversionistas se mantuvo arriba del comportamiento de la inflación y del rendimiento bancario. Pese a las fluctuaciones del mercado accionario, las sociedades de renta variable destacan con la mayor rentabilidad en lo que va del año, pues al cierre de julio acumularon un premio de 19.1 por ciento anual, de la mano de un aumento de 39.5 por ciento en el Índice de Precios y Cotizaciones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=157441>Estabilidad en el mercado de cambios; el dólar spot cerró en \$10.9615 El mercado de cambios se comportó estable durante la penúltima sesión de la semana y prácticamente se mantuvo sin variaciones respecto al cierre de la sesión previa. Así, la cotización valor spot (48 horas) terminó ayer jueves en niveles de 10.9615 pesos, muy similar al precio de 10.9669 de la víspera. El Banco Central Europeo (BCE) optó por aumentar 0.25 puntos porcentuales la tasa de interés, por lo que su nuevo rendimiento se ubicará en niveles de 3.0 por ciento, ello como resultado del crecimiento de las presiones inflacionarias observadas en los últimos meses, generadas básicamente por los altos precios de los hidrocarburos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=157442>Esperan analistas la creación de 150 mil empleos en

EU durante julio; influirá en la decisión de la Fed Efraín Hilario Los mercados financieros de ambos lados del Atlántico estarán pendientes este viernes de la publicación de las cifras de empleo en Estados Unidos, en busca de señales que podrían influir en la decisión que adoptaría la Fed. El informe de julio sobre el empleo presentará los últimos datos económicos disponibles antes de la reunión del 8 de agosto del Comité de Mercados Abiertos de la Fed; los analistas estiman que la economía haya generado 150 mil nuevos empleos en julio, después de crear 121 mil el mes previo. Asimismo, los economistas pronostican que la tasa de desempleo se mantenga en 4.6 por ciento y que el salario promedio por hora se modere a un incremento de 0.3 por ciento, después del aumento de 0.5 por ciento de junio. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=157444> Acorde con la pérdida de los petroprecios, el oro retrocedió desde su mejor marca de dos semanas Efraín Hilario Las cotizaciones del oro retrocedieron desde sus niveles más altos de dos semanas en el Commodity Exchange (Comex) contenidos por una esperada toma de ganancias, al tiempo que los precios del petróleo perdieron algo de fuerza en los mercados energéticos. El contrato del oro para entrega en diciembre descendió 7.10 dólares, es decir, 1.1 por ciento, para culminar en 657 dólares por onza troy, tras replegarse desde los 668.20 dólares, una pizarra no vista desde el 17 de julio. Los precios del oro han aumentado 27 por ciento en este año, de forma casi paralela con el rendimiento de 23 por ciento de las cotizaciones del petróleo en el mismo periodo, beneficiados principalmente por la tensión geopolítica. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=157446> Los mercados cierran remate con ganancias; la BMV subió 0.58% Este jueves los mercados accionarios de Nueva York y México revirtieron sus descensos matutinos para terminar la jornada con ganancias. El Dow Jones tuvo un aumento de 0.38 por ciento y marcó 11 mil 242.59 unidades, mientras que el Nasdaq finalizó actividades con incrementos de 0.65 por ciento para ubicarse en dos mil 92.34 puntos. En la semana terminada el 29 de julio, las solicitudes de seguro de desempleo subieron en 14 mil, a 315 mil, muy por encima de las 301 mil revisadas en el informe anterior, y de las 308 mil previstas. En junio, las órdenes de bienes fabriles ascendieron en 1.2 por ciento, nivel inferior al 1.8 por ciento estimado por el consenso del mercado, pero esta alza fue de sólo 0.3 por ciento si se excluye a la industria militar. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/674027/Consideran viable renegociación de TLCAN> Verónica Martínez Ciudad de México (4 agosto 2006).- Contrario a lo que ha afirmado el Gobierno federal, el Tratado de Libre Comercio con América del Norte sí se puede renegociar, y la muestra es que de 1994 a la fecha se han hecho 49 cambios al acuerdo comercial, afirmaron especialistas jurídicos y del sector agropecuario. Jorge Witker, investigador titular del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, afirmó que la renegociación, revisión y modificación del TLCAN es viable jurídicamente, tan es así que desde que entró en vigor el Acuerdo, enero de 1994, se han realizado 49 cambios en beneficio de los tres países que firmaron: México, Canadá y Estados Unidos. "Sí es posible modificar el TLCAN, el Congreso puede presionar y obligar a que se inicie una revisión del acuerdo, se puede empezar con frijol y maíz. Tan es así que en estos 12 años de Tratado se han hecho 49 cambios, pero se requiere voluntad y trabajo político", dijo el también especialista en derecho comercial internacional. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/673972/Ve> OCDE señales de desaceleración en G7 París, Francia (4 agosto 2006).- Las economías de los siete países más desarrollados del mundo, el llamado G7, dan muestras de una disminución del crecimiento y sus perspectivas aparecen ahora "atenuadas", informó este viernes la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Según los datos de junio, las tasas de variación en seis meses de los indicadores compuestos avanzados que elabora cada mes la OCDE muestran "un debilitamiento de los resultados de las siete grandes economías" del planeta, indicó un comunicado. Así, Canadá, Francia, Gran Bretaña, Alemania, Italia, Japón y Estados Unidos manifiestan ahora "una perspectiva de crecimiento atenuado", constató la OCDE. El conjunto de los 29 países desarrollados que componen la zona OCDE muestra también signos de disminución de la actividad. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/673997/Crece> demanda de créditos en Eurozona Frankfurt, Alemania (4 agosto 2006).- La demanda de préstamos se incrementa en la zona euro pese al alza de las tasas de interés oficiales, según mostraron los números el viernes, mientras los bancos registraron un impacto en sus márgenes de intermediación. El último sondeo del Banco Central Europeo (BCE) entre prestamistas mostró que la demanda tanto de créditos para empresas como para hogares aumentó en el segundo trimestre del 2006. Esto continuó una tendencia que comenzó en el inicio del año pasado, y los créditos a las compañías, en particular, experimentaron una fuerte aceleración. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/673989/Aumentan> presiones inflacionarias en EU New York, Estados Unidos (4 agosto 2006).- Las presiones inflacionarias se aceleraron en Estados Unidos debido a las bajas tasas de interés, los mayores precios de las materias primas y un menor desempeño del sector de proveedores, mostró el viernes el Índice de Inflación Futura del Instituto de Investigación del Ciclo Económico (ECRI por sus siglas en inglés). Esos factores fueron parcialmente contrarrestados por un elemento desinflacionario en una medición sobre el empleo. El índice de inflación futura está diseñado para anticipar los cambios cíclicos en la tasa de inflación, subió a 124.0 en julio desde una revisión al alza de 123.3 en junio, originalmente reportada como una lectura de 122.6. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/673987/Reduce> OPEP producción de crudo Londres, Reino Unido (4 agosto 2006).- La producción de crudo de la OPEP habría caído en 250 mil barriles por día (bpd) en julio, luego de que un derrame en un ducto afectó el bombeo nigeriano y por las labores de mantenimiento realizadas en instalaciones en Venezuela, mostró un sondeo de Reuters. La producción de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) se habría reducido a 29.55 millones de barriles por día en julio, por debajo del máximo de siete meses alcanzado en junio de 29.8 millones, reflejó la encuesta realizada entre consultores, agentes navieros y fuentes de la industria. El bombeo nigeriano habría caído en cerca de 140 mil barriles por día durante ese mes, debido a que una filtración en un ducto operado por Royal Dutch Shell interrumpió 210 mil barriles por día del crudo Bonny Light el 21 de julio. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/674013/Pierde> dólar fuerza ante peso mexicano Sandra Reyes Ciudad de México (4 agosto 2006).- El dólar cotiza a la media sesión con descensos por la oferta de dólares luego de darse a conocer datos económicos en Estados Unidos, que dejan entrever una posible pausa en el ciclo alcista de las tasas de interés de ese País. Así, el dólar interbancario Spot se ubica en 10.887 pesos a la compra y 10.897 pesos a la venta, un retroceso de

8.7 centavos respecto al cierre previo. En tanto, el dólar al menudeo en las ventanillas de Banamex se cotiza en estos momentos en niveles de 10.70 pesos a la compra y 11.00 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/141385.html>

Pobres, víctimas de un recuento tardío Guillermina Guillén La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) prevé cerrar el sexenio sin una cifra de pobres, porque el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) tendrá listos hasta septiembre, los datos definitivos de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH) 2005, por la que pagó más de 61 millones de pesos este año. Esa encuesta figura como uno de los insumos necesarios para obtener el recuento de pobres que dejará el presidente Fox a su sucesor y, según fuentes de la dependencia, esta entrega tardía impactará negativamente para la elaboración de la propuesta del Presupuesto de Egresos que Sedesol debe presentar al Congreso de la Unión para el ejercicio 2007. Se informó a EL UNIVERSAL que la propuesta de gastos y programas debe hacerse con base en la proyección de pobres existentes en el país, y es posible que ese dato se tenga hasta fin de este año o principios de 2007, cuando el presupuesto ya haya sido aprobado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53331.html>

Crece el costo de la deuda externa por alza en tasas José Manuel Arteaga La posibilidad de que las tasas de interés internacionales continúen aumentando representa un riesgo para las finanzas públicas de México por el mayor costo al pagar intereses. Tan sólo en el primer semestre del año, para solventar intereses, comisiones, gastos relacionados con los pasivos foráneos y locales del gobierno federal y sus paraestatales, así como en apoyos a los ahorradores y deudores, el gobierno destinó 11 mil 400 millones de dólares, un alza de 16% respecto del mismo periodo de 2005, según información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Por la deuda externa de México, que suma 55 mil millones de dólares y la interna que alcanzó un billón 163 mil millones de pesos a junio de este año, la federación pagó 9 mil 83 millones de dólares por comisiones e intereses, lo cual fue 11.4% más contra enero-junio de 2005. Los 2 mil 357 millones de dólares restantes fueron por el costo financiero proveniente del apoyo a los ahorradores y deudores. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53333.html>

Menor optimismo sobre la evolución económica Eduardo Jardón La percepción de los consumidores sobre la marcha en la economía del país y de sus hogares fue menos optimista durante julio, en relación con los meses previos. El Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) informó que el índice de confianza de los consumidores aumentó a una tasa anual de 7.3% en el séptimo mes, por debajo de los resultados de los últimos cuatro meses. El aumento en el índice de confianza se explica por el alza que reportaron los cinco componentes que integran este indicador. El más dinámico fue el que mide las posibilidades, en el momento actual, de que las familias adquieran bienes de uso duradero. Este índice se elevó 13.1% anual en el mes de referencia y es el de mayor crecimiento desde 2004, que se explica en parte por la baja en los precios de éstos y mayor crédito. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53341.html>

Será 2007 un año complicado: CCE Fernando Pedrero El sector empresarial del país vaticinó que el gobierno entrante llegará a enfrentar problemas externos a consecuencia de una eventual desaceleración económica en Estados Unidos y por el incremento en los precios internacionales del petróleo, que empezarán a afectar a la economía mexicana en próximos meses. José Luis Barraza, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aseguró no obstante que el nuevo gobierno tendrá un camino menos complicado respecto del sexenio pasado, cuando el actual mandatario Vicente Fox enfrentó al inicio de su administración choques externos que han limitado desde entonces un mayor crecimiento de la economía mexicana. Entrevistado tras una reunión donde la comisión ejecutiva del CCE acordó ampliar su permanencia al frente del organismo hasta diciembre, el representante empresarial dijo que el alza en los precios internacionales de petróleo han generado en el corto plazo beneficios para el país. Sin embargo, reconoció que esta situación en el largo plazo genera el encarecimiento de materias primas, y por consecuencia presiona al alza a la inflación, lo que al final del camino provoca un freno no sólo de la economía nacional, sino a nivel mundial. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53334.html>

Fusiones, la mejor vía para los negocios David Aguilar Juárez ¿Dónde cree que se encuentra la tierra prometida de los inversionistas inmobiliarios y grupos turísticos europeos? Nada menos que en Baja California, por lo que en los siguientes meses se estima que una oleada de empresas procedentes del viejo continente llegará a comprar empresas de servicios mexicanas como una vía para establecer sus operaciones. De acuerdo con la herramienta de KPMG, Global Mergers & Acquisitions Predictor, existe la oportunidad de que durante 2006 y 2007 algunas de las principales empresas cierren tratos o negociaciones estratégicas e impulsen el valor global de las fusiones y adquisiciones (M&A, por sus siglas en inglés) a niveles muy superiores a la marca que se impuso en el año 2000. El pronóstico se basa en un análisis detallado de la publicación Global 1000 de KPMG -un índice a futuro de las razones de deuda neta a EBITDA (utilidad antes de intereses, impuestos, depreciación y amortización) y de múltiplos de precio a utilidades de las mil empresas más importantes del orbe. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53335.html>

Cautela en mercados en espera de reunión de la Reserva Federal Marco Antonio Durán A la espera de datos económicos en Estados Unidos, como el empleo que pueda definir el rumbo de las tasas en el próximo martes en la reunión que sostenga la Reserva Federal (Fed), los mercados financieros en México operaron con cautela, aunque con tendencia positiva. Al cierre de las operaciones, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) reportó un moderado avance de 116.71 enteros, equivalentes a una ganancia de 0.58%, tras establecerse en los 20 mil 261.81 puntos. De acuerdo con operadores, el alza en el mercado de capitales fue resultado de compras de oportunidad, ante algunos precios rezagados de empresas de alta liquidez, como América Móvil. Agregaron que la influencia de Estados Unidos también se reflejó en el avance del mercado, pues hay confianza en que la Reserva Federal puede hacer una pausa en el alza de sus tasas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53340.html>

Pemex no pagará el IEPS en el presente año Noé Cruz Serrano y agencias Petróleos Mexicanos (Pemex) notificó a la Federación que este año dejará de cubrir 61 mil 292 millones de pesos (mdp) por concepto de Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS). Tan sólo en el primer semestre de 2006, la paraestatal informó que no pagó IEPS porque este concepto "cerró en ceros". Las perspectivas de Pemex en este renglón para lo que resta del año son que no podrá enterar pagos por este concepto porque los precios de los combustibles permanecen altos en el mercado internacional. De acuerdo con los estados financieros de la paraestatal correspondientes al periodo enero-junio, ese monto de recursos habrá de

convertirse en un subsidio indirecto del gobierno federal al consumidor final de gasolinas y diesel para uso automotriz, tomando en cuenta la política de contención de precios a que están sujetos los combustibles en el país. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-04-17096> Países del G7 muestran señales de recesión: OCDE París. - Las economías de los siete países más desarrollados del mundo, el llamado G7, dan muestras de una disminución del crecimiento y sus perspectivas aparecen ahora “atenuadas”, informó este viernes la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Según los datos de junio, las tasas de variación en seis meses de los indicadores compuestos avanzados que elabora cada mes la OCDE muestran “un debilitamiento de los resultados de las siete grandes economías” del planeta, indicó un comunicado. Así, Canadá, Francia, Gran Bretaña, Alemania, Italia, Japón y Estados Unidos manifiestan ahora “una perspectiva de crecimiento atenuado”, constató la OCDE. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-04-17078> BMV cotiza al alza; gana 0.97% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubica en 20,458.36 unidades, que representa una ganancia de 0.97% -196.55 puntos- en relación al cierre de ayer. En sus primeros minutos de actividad son negociados 4.3 millones de títulos por un importe de 105.3 millones de pesos, con la operación de 26 emisoras, de las cuales 24 ganan, una pierde y otra se mantiene sin variación. Entre las emisoras ganadoras se encuentran CONTAL serie 1 con 2.31%, GMEXICO serie B con 2.05% y WALMEX serie V con 1.98%, mientras que el retroceso está representado por KIMBER serie A con 0.05 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-04-17077> TIIIE a 28 días se mantiene sin variación Por segundo día consecutivo, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIIE) a 28 días continúa en 7.3200%, de acuerdo con el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, el instituto central explica que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, HSBC, Nacional de México, IXE, Invex, Scotiabank Inverlat y Mercantil Del Norte. Da a conocer que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se ubican en 3.29% a 60 días, en 3.09% a 90, y en 3.14% a 180 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-04-17092> BMV opera con optimismo; gana 1.24 por ciento MEXICO. La bolsa mexicana subía el viernes 1.24%, luego de que los débiles datos de empleo de julio en Estados Unidos avivaran la posibilidad de una pausa en el ciclo alcista de las tasas de interés en ese país. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC, ganaba 245.56 puntos, a 20,507.37 unidades. Previamente subió hasta 2.23%, al tocar un máximo de 20,712.91 unidades. “El dato de empleo en Estados Unidos era muy esperado por el mercado y como fue más débil a lo esperado, alejó por el momento la posibilidad de seguir la campaña alcista de tasas de interés. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/04/027n3eco.php> Anuncia la OLADE cumbre de energía en México Ministros de Energía de Latinoamérica y el Caribe; organismos como el Banco Interamericano de Desarrollo y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), y empresas del sector energético como Iberdrola, Shell, Total, Repsol, Pemex y Petrobras participarán en septiembre en México en un encuentro de energía, informó este jueves la Organización Latinoamericana de Energía (OLADE). Dieciocho países han confirmado su asistencia al acto, que se realizará el 8 de septiembre en la ciudad de México y será precedido por un foro de integración energética de dos días. El secretario ejecutivo de la OLADE, Alvaro Ríos, inaugurará el foro el 6 de septiembre en presencia del presidente Vicente Fox. Habrá sesiones plenarias o paneles sobre la integración para impulsar inversiones, proyectos de infraestructura en gas natural y electricidad, asociación de empresas públicas y privadas, y la experiencia europea de integración energética, entre otros temas.